Naciones Unidas E/C.2/2009/2/Add.2



### Consejo Económico y Social

Distr. general 23 de septiembre de 2008 Español Original: inglés

# Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2009

19 a 28 de enero de 2009

Informes cuadrienales sobre el período 2004-2007 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Índice

		Pagino
1.	Center for Victims of Torture	2
2.	Mothers' Union	7
3.	Shinji Shumeikai	Ģ
4.	VIVAT International	12
5.	Fundación Mundial para la Juventud	15

<sup>\*</sup> Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.

#### 1. Center for Victims of Torture

# (Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2004)

#### Parte I Introducción

En 1985, por recomendación de un equipo de tareas gubernamental especial, se creó el Center for Victims of Torture (CVT) como organización independiente sin fines de lucro. El Centro fue la primera organización de su tipo en los Estados Unidos de América, y apenas la tercera en el mundo, establecida para prestar servicios de atención medica y rehabilitación a los supervivientes de la tortura motivada por razones políticas. El Centro ha ampliado su labor y proporciona capacitación y orientación a miles de personas que se dedican a la atención sanitaria y a los servicios humanos, así como al personal de 53 centros médicos especializados nacionales e internacionales. El Centro ha ejecutado un activo programa de formulación y promoción de políticas de interés social desde que inauguró en 1992 una oficina en Washington, D.C., y se ha consagrado a poner fin en los Estados Unidos de América al uso de la tortura y tratos crueles, inhumanos y degradantes de los detenidos como parte de las actividades de lucha contra el terrorismo.

#### Parte II Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

# i) Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas.

Durante el período que abarca el presente informe el Center for Victims of Torture no participó en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios ni en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas porque centró sus actividades en la atención directa a los supervivientes de la tortura en los Estados Unidos de América, Liberia, Sierra Leona y la República Democrática del Congo. La base de todos los demás programas de la organización la constituye la atención directa a los clientes. Durante el período 2004-2007, el Centro también prestó asistencia técnica e instrucción sobre el aumento de la capacidad al movimiento nacional e internacional de tratamiento de las víctimas de la tortura. Asimismo, el Centro colaboró con asociados nacionales e internacionales en esfuerzos por eliminar la tortura de todo el mundo mediante la ejecución de programas como el proyecto sobre nuevas tácticas en materia de derechos humanos y muchas iniciativas de políticas públicas que tenían por objeto asistir a los centros de tratamiento de las víctimas de la tortura y educar a los encargados de la formulación de políticas y al público en general sobre la cuestión de la tortura.

A partir de 1998, el 26 de junio el Centro celebra el Día Internacional en Apoyo de las Víctimas de la Tortura, proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas ese año. Los objetivos de las actividades del Center for Victims of Torture realizadas tanto en Minnesota como en Washington, D.C. (Estados Unidos de América) son instruir al público sobre la cuestión de la tortura y rendir homenaje a los supervivientes de la tortura, sus familias y sus comunidades.

#### ii) Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que realizan actividades sobre el terreno o en la Sede.

Atención directa al cliente (Estados Unidos de América)

La labor principal del Center for Victims of Torture es prestar servicios clínicos directos a los supervivientes de la tortura motivada por razones políticas que viven actualmente en las comunidades de Minnesota. Las dos clínicas del Centro en Minnesota cuentan con médicos, siquiatras, sicólogos, enfermeros y asistentes sociales cuyos servicios permiten un criterio multidisciplinario para curar las heridas físicas y psicológicas de las víctimas de la tortura motivada por razones políticas. Durante el período 2004-2007, el Centro prestó servicios globales de atención y rehabilitación a una media de 250 supervivientes de la tortura anualmente, amplió los servicios a 100 supervivientes de la tortura al año mediante actividades de información y remisión en los planos local y nacional, prestó servicios directos e indirectos a cerca de 1.000 personas más, sobre todo familiares (localización de parientes desaparecidos, asistencia a los clientes para que mantuviesen el contacto con sus personas queridas en situaciones de conflicto o persecución, asistencia al proceso de reunificación de las familias y asilo político, etc.), y formuló, refinó y comprobó medidas relacionadas con los supervivientes de la tortura con el fin de proporcionar evaluaciones adecuadas del tratamiento, mantener la pertinencia clínica de las medidas y evaluaciones del Centro, informar al medio general de tratamiento de las víctimas de la tortura y ejercer su influencia en toda la comunidad sanitaria. Durante el período 2004-2007, el Fondo de las Naciones Unidas de contribuciones voluntarias para las víctimas de la tortura concedió 1.150.000 dólares en apoyo de la atención directa al cliente del Centro en los Estados Unidos de América.

Servicios internacionales – atención directa al cliente: El Centro viene ejecutando programas directos de salud mental para los supervivientes de la tortura en África desde 1999, cuando inauguró su primer programa de ultramar en Guinea. El programa del Centro en Guinea prestó servicios durante más de cinco años hasta marzo de 2005 a los refugiados de Sierra Leona y posteriormente de Liberia. En la actualidad, el Centro cuenta con programas internacionales de servicios directos que atienden a los refugiados que regresan a sus países y a las comunidades que los reciben en Sierra Leona (desde 2001), Liberia (desde 2005) y la República Democrática del Congo (desde 2006), todos financiados en parte por el Fondo de las Naciones Unidas de contribuciones voluntarias para las víctimas de la tortura.

El criterio del Center for Victims of Torture respecto de la salud mental de los supervivientes de la tortura es singular puesto que capacita al personal nacional y a los refugiados como consejeros psicosociales quienes, a su vez, prestan la mayor parte de los servicios de salud mental a los clientes. La estrategia de aumento de la capacidad de los consejeros psicosociales del Centro destaca la capacitación a *largo plazo* y la relación entre el personal clínico profesional de salud mental y los futuros

consejeros psicosociales, quienes trabajan directamente con el personal clínico, además de recibir instrucción académica. En las evaluaciones de los clientes que se realizan permanentemente durante un máximo de 12 meses mientras los clientes reciben los servicios del Centro, el departamento de investigación ha documentado constantemente una disminución importante de los síntomas de alteración mental de los clientes y un aumento de informes sobre redes de apoyo social al cliente en todos los programas de servicios directos del Centro en África. Además de la capacitación de los consejeros psicosociales y la prestación de servicios de salud mental a los supervivientes de la tortura, los programas de servicios directos del Centro en África se encargan de la concientización de las comunidades afectadas y la capacitación en otros organismos y organizaciones pertinentes interesados en la cuestión de la tortura y sus efectos, la salud mental y los servicios de salud mental y derechos humanos. Durante el período 2004-2007, los programas del Centro en África prestaron servicios a 7.883 supervivientes de la tortura (927 en Guinea, 3.772 en Sierra Leona, 2.854 en Liberia y 330 en la República Democrática del Congo), incluidos mujeres, hombres y niños. Asimismo, desde 1999, el Center for Victims of Torture ha capacitado a más de 250 consejeros psicosociales en África. Por otra parte, en los locales del programa del Centro cada año reciben capacitación cientos de trabajadores de la salud, asistentes sociales, maestros y otras personas que se ocupan de los supervivientes de la tortura y las comunidades afectadas y miles de personas participan en actividades patrocinadas por el Centro de sensibilización comunitaria y recreación y reintegración de grupos extensos. Además de la financiación que recibe el Fondo de las Naciones Unidas de contribuciones voluntarias para las víctimas de la tortura, gran parte de la financiación de los programas de servicios directos en África provienen de la Oficina de Población, Refugiados y Migración del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América y de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional. Durante el período 2004-2007, el Fondo de las Naciones Unidas de contribuciones voluntarias para las víctimas de la tortura otorgó 610.000 dólares a los programas del Centro en el África occidental y 50.000 dólares al programa del Centro en la República Democrática del Congo. Por su parte, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados aportó un total de 191.460 dólares a los programas del Centro en la República Democrática del Congo durante el período 2006-2007.

Fomento de la capacidad internacional: Durante el período 2004-2007, el proyecto de fomento de la capacidad internacional desembolsó más de 700.000 dólares en pequeñas subvenciones a sus asociados en distintos proyectos. Las subvenciones se utilizan para el fomento de la capacidad de centros asociados en materia de apoyo a las operaciones, perfeccionamiento tecnológico y consultas sobre el terreno. Además, en 2004 todos los asociados en proyectos de fomento de la capacidad internacional asistieron a un seminario en Kenya que comprendía dos series de temas, sobre desarrollo de organizaciones y técnicas clínicas. En 2007, se invitó a los asociados de África a participar en un seminario celebrado en Liberia sobre nuevas técnicas en materia de derechos humanos. También durante ese período se realizaron tres intercambios que contaron con el apoyo del proyecto y permitieron al personal de un centro asociado pasar una semana en otro centro asociado con el fin de intercambiar ideas sobre sus modelos respectivos. Los asociados procedían de: el Centro de Rehabilitación de Supervivientes de la Tortura de Bangladesh, el Centro de Asistencia a los Supervivientes de la Tortura de Bulgaria, la Organización Psicosocial Transcultural de Camboya, el Centro de

Rehabilitación y Abolición de la Tortura del Camerún, el Centro de Rehabilitación para las Víctimas de la Tortura de Etiopía, el Equipo de Estudios Comunitarios y Acceso Psicosocial de Guatemala, el Centro Shubhodaya para la Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura y la Violencia de la India, el Organismo Independiente Médico Jurídico de Kenya, y el Centro de Rehabilitación de Víctimas de la Tortura de Kosovo, el Centro de Educación, Asistencia y Asesoramiento Popular para el Empoderamiento de Namibia, la Lucha por el Cambio del Pakistán, el Centro de Tratamiento y Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura de Palestina, el Centro de Atención Psicosocial del Perú, el Centro de Rehabilitación Médica de las Víctimas de la Tortura de Rumania, el Forum des Activistes Contre la Torture de Rwanda, el Centro de Traumatología para Supervivientes de la Violencia y la Tortura de Sudáfrica y el Centro Africano para el Tratamiento y la Rehabilitación de las Víctimas de la Tortura de Uganda.

En 2004, el proyecto de fomento de la capacidad internacional puso en marcha dos iniciativas: la Iniciativa de Tratamiento de Traumas de Camboya y la Colaboración Internacional en materia de Investigación y Evaluación de Programas. El proyecto de Camboya se asoció a un colaborador importante, la Organización Psicosocial Transcultural de Camboya en 2005 y reunió a un grupo básico de personal clínico multidisciplinario para que orientara el proyecto en representación de diez entidades gubernamentales y ONG que prestaban servicios de asistencia sanitaria y social a clientes traumatizados. En 2006, el grupo básico inició reuniones periódicas en calidad de grupo de planificación para compartir los criterios que habían adoptado, exponer los casos de éxito y fracaso en el tratamiento y la prevención de trastornos relacionados con traumas y aumentar sus conocimientos sobre el tratamiento de traumas. El proyecto de Colaboración Internacional en Materia de Investigación y Evaluación de Programas colabora con un número reducido de asociados de proyecto en relación con el fomento de la capacidad en la evaluación de programas de los servicios psicosociales y ha proporcionado más de 160.000 dólares en subvenciones a los asociados. Además de los programas de cooperación sobre el terreno y en la sede mencionados, el Centro participó en las actividades siguientes:

- 1) Del 29 de septiembre al 2 de octubre de 2004 se celebró un simposio sobre nuevas tácticas en materia de derechos humanos. Fue la primera reunión de capacitación de ese tipo que reunió a activistas de derechos humanos en gran número de disciplinas para analizar un conjunto de posibilidades tácticas y soluciones posibles en lugar de centrar su atención en una cuestión o región única. Se reunieron en Ankara durante cuatro días unos 450 promotores de derechos humanos procedentes de 89 países que representaban esferas tan diversas como la violencia en el hogar y el desarrollo sostenible. El Centro organizó el programa de capacitación en colaboración con la Asamblea de ciudadanos de Helsinki y el Instituto de Administración Pública para Turquía y el Oriente Medio.
- 2) El 19 de noviembre de 2007 se celebró el seminario de capacitación sobre nuevas tácticas en materia de derechos humanos con el fin de destacar las estrategias que hubiesen contribuido a la reconstrucción de la sociedad civil después de una guerra o de abusos generalizados de los derechos humanos. El Centro patrocinó el seminario en colaboración con la Asociación Nacional de Organismos de Liberia encargados de hacer cumplir la ley, en Monrovia.

- 3) De 2004 a 2007 se celebraron en los Estados Unidos de América las siguientes reuniones de dos días y medio a cinco días de duración con la participación de un total de 227 representantes de programas especiales para supervivientes de la tortura: redacción de propuestas e informes, dirección clínica y administrativa, métodos clínicos, instituciones con personal nuevo, capacitación de personal comunitario, investigación y evaluación, desarrollo de organizaciones, métodos clínicos de avanzada y criterios respecto del tratamiento de la tortura orientados a la comunidad.
- 4) Los días 29 y 30 de noviembre de 2006 el Centro organizó una reunión estadounidense de trazado táctico en Saint Paul (Minnesota). Veinte organizaciones estadounidenses de derechos humanos aplicaron una metodología de trazado táctico al problema de la tortura perpetrada por personal de los Estados Unidos.
  - iii) Actividades realizadas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio que ahora sirven de base para el programa mundial del siglo XXI. Las actividades de apoyo a los principios mundiales abarcan:

Entre 2004 y 2007, el Centro siguió a la vanguardia de los intentos por lograr que se volviera a aprobar la Ley de socorro a las víctimas de la tortura y se consignaran créditos anualmente. En 2007, las consignaciones nacionales ascendieron a cerca de 10 millones de dólares y del exterior a un total de 15 millones de dólares. Gracias a la labor del Centro, los Estados Unidos son ahora los principales donantes del mundo a los programas de rehabilitación de supervivientes de la tortura.

El Centro ha luchado contra el uso de la tortura en los Estados Unidos desde que comenzaron a presentarse los primeros informes fiables al respecto. En 2005, el Centro anunció su apoyo al manual de operaciones del ejército de los Estados Unidos como norma mínima para el tratamiento de los detenidos por todo el personal de los Estados Unidos. Cuando parecía existir el peligro de que la Ley relativa al trato de los detenidos no llegara al Senado, el Centro promovió contactos de la población con el Jefe de la Mayoría en el Senado. Posteriormente, el Jefe de la Mayoría sometió el proyecto de ley a votación y votó a favor de éste.

En 2007, el Centro formó una coalición con la National Religious Campaign Against Torture y la Evangelicals for Human Rights con el fin de iniciar una operación destinada a ampliar el apoyo de base a las normas humanitarias para el tratamiento y abandonar por completo las políticas vigentes que permiten la tortura y el trato cruel. La campaña cuenta con el apoyo de dirigentes religiosos reconocidos y expertos de los sectores militar, de seguridad y de política exterior.

#### 2. Mothers' Union

# (Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2000)

#### Parte I Introducción

Los objetivos y propósitos de Mothers' Union son mostrar a la fe cristiana en acción mediante la transformación de comunidades de todo el mundo por medio de la atención a la familia en sus diversas formas. Apoyándose en sus miembros de base, Mothers' Union protege la vida en familia y el matrimonio en el marco de proyectos y programas, labor de política social y hermandad cristiana.

**Modificaciones de la constitución**: En 2004 se enmendó la constitución de Mothers' Union con el fin de reducir de 22 a 17 el número de miembros de la junta directiva y permitir una representación más internacional. Asimismo, se efectuaron cambios menores al procedimiento de elección que permitirían modalidades más modernas de comunicación como el correo electrónico, en el proceso de votación.

Ampliación y desarrollo: Los integrantes de Mothers' Union han aumentado desde 2003 a 3,6 millones de miembros en 78 países, entre los que figuran ahora Etiopía, Finlandia, el Iraq y Suriname. Desde 2004 Mothers' Union viene recibiendo financiación parcial de Comic Relief, una asociación benéfica con sede en el Reino Unido. Ello ha permitido a Mothers' Union ejecutar su Programa de Alfabetización y Desarrollo en Burundi, Malawi y el Sudán y alcanzar a un total de 47.256 beneficiarios. Además, Mothers' Union ha solicitado financiación a The Big Lottery y el Departamento de Desarrollo Internacional del Reino Unido, aunque sus solicitudes siguen pendientes. Mothers' Union ha ampliado notablemente su programa de educación de padres en todo el mundo. En el Reino Unido, el número de facilitadores del programa aumentó de 300 en 2004 a 515 en 2007. En 2007 Mothers' Union inició su programa experimental de capacitación para facilitadores de la preparación para el matrimonio.

#### Parte II Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Naciones Unidas, Nueva York: 1° a 12 de marzo de 2004, 48° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer – Mothers' Union presentó una declaración escrita e intervino activamente en el examen de la participación de la mujer en pie de igualdad en la prevención, la gestión y la solución de los conflictos y en la consolidación de la paz después de los conflictos. La organización exhortó a los gobiernos a que, en situaciones de conflicto, dejaran de centrar sus políticas en los aspectos militares de la seguridad y destacaran más bien el desarrollo humano integrado.

Naciones Unidas, Nueva York: 28 de febrero a 11 de marzo de 2005, 49° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer – Mothers' Union presentó una declaración escrita e intervino activamente en el examen de los problemas actuales y las estrategias orientadas hacia el futuro para el adelanto y la potenciación de la mujer y la niña e hizo un llamamiento a los

08-51678 **7** 

gobiernos a que cumplieran sus compromisos respecto de la Plataforma de Acción de Beijing y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Naciones Unidas, Nueva York: 27 de febrero a 10 de marzo de 2006, 50° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer – Mothers' Union presentó una declaración escrita e intervino activamente en el examen de la mayor participación de la mujer en el desarrollo: una atmósfera propicia para el logro de la igualdad de género y para el adelanto de la mujer, tomando en cuenta, entre otras cosas, las esferas de la educación, la salud y el trabajo. La organización instó a los gobiernos a que desarrollaran un criterio global respecto del empoderamiento de la mujer y su inclusión en el desarrollo. Asimismo, Mothers' Union organizó una actividad paralela.

Naciones Unidas, Nueva York: 26 de febrero a 9 de marzo de 2007, 51° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer – Mothers' Union presentó una declaración escrita e intervino activamente en el examen del tema de la eliminación de todas las formas de discriminación y violencia contra la niña y pidió a los gobiernos que adoptaran un criterio global de empoderamiento y participativo para eliminar la violencia, en colaboración con organizaciones no gubernamentales.

Naciones Unidas, Ginebra: 28 a 30 de junio de 2007, Foro de la Sociedad Civil para el Desarrollo, Conferencia de las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas de las Naciones Unidas – Mothers' Union asistió a las sesiones y participó en ellas.

#### i) Cooperación con las Naciones Unidas

- Desde 2006, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) ha proporcionado financiación para la capacitación de 24 instructores de micro empresas en Kenya, la República Unida de Tanzanía, el Sudán, y Uganda.
- El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) ha impartido capacitación especial en el país para el Sudán en materia de salud y saneamiento para parteras tradicionales.
- En 2007, el Director General de Mothers' Union y otros funcionarios participaron en una mesa redonda celebrada con el UNICEF y la Iglesia Anglicana sobre la iniciativa encaminada a poner fin al hambre entre los niños.

#### ii) Actividades de apoyo a los Objetivos de Desarrollo del Milenio

#### Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal

Como resultado directo del Programa de Alfabetización y Desarrollo de Mothers' Union en Burundi, Malawi y el Sudán, los participantes en el programa y sus comunidades enviaron a un mayor número de niños a la escuela primaria y secundaria.

### Objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Mothers' Union ha participado anualmente en los trabajos de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. En Burundi, Malawi y el Sudán los

programas de alfabetización y desarrollo y de vida familiar abarcan alfabetización, matemáticas y técnicas para generar ingresos que se dirigen a las mujeres y sus comunidades, y en ellos se señalan y combaten los estereotipos y las desigualdades basadas en el género.

#### Objetivo 5: Mejorar la salud materna

Los miembros de Mothers' Union en todo el mundo dirigen programas para educar a sus comunidades en materia de salud e higiene que han dado como resultado que un mayor número de madres soliciten atención prenatal y postnatal.

#### Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

El Programa de Alfabetización y Desarrollo de Mothers' Union ejecutado en África ha alentado a los participantes a informar a sus comunidades sobre el VIH/SIDA. Además, el programa ha promovido asociaciones con organismos y programas especializados en VIH/SIDA y malaria.

Mothers' Union ha promovido el conocimiento por sus miembros de los ocho Objetivos de Desarrollo del Milenio.

#### 3. Shinji Shumeikai

## (Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2004)

#### Parte I Introducción

#### Objetivos y propósitos de la organización y actividades principales

Shinji Shumeikai (Shumei) tiene como propósito fomentar una profunda apreciación de las artes, la comprensión de la armonía inherente entre los ecosistemas naturales y el compromiso con los factores unificadores que reúnen en una familia mundial única a pueblos dispares.

Con el fin de contribuir al mejoramiento de la condición humana, Shumei ejecuta programas internacionales de agricultura natural y actividades que promueven el arte y la belleza, el conocimiento del medio ambiente y el diálogo ecuménico que facilita la comprensión y la consolidación de la paz.

#### Parte II Contribución a la labor de las Naciones Unidas

#### i) Participación en los trabajos del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y principales conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

1. Sus representantes asistieron al 15° período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible (30 de abril a 11 de mayo de 2007) e incluso a la

08-51678 **9** 

reunión preparatoria intergubernamental (26 de febrero a 2 de marzo de 2007), celebrados en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

2. Organizó y patrocinó un seminario sobre soluciones orgánicas al cambio climático y la seguridad alimentaria en el marco de la 60<sup>a</sup> Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG titulado "El cambio climático: cómo nos afecta a todos", celebrado del 5 al 7 de septiembre de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

La organización contribuyó a la Conferencia del DIP mediante el aporte de conocimientos sobre agricultura orgánica como medio para reducir los efectos del cambio climático y aumentar la seguridad alimentaria. Formularon declaraciones el Sr. Patrick Holden, Director de Soil Association (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte), la Sra. Barbara Hachipuka, Directora de Mbabala Women's Cooperative (Zambia) y el Sr. Richard Heinberg, Senior Fellow, Post Carbon Institute. Las transcripciones de las declaraciones se encuentran a disposición de las personas interesadas, previa solicitud.

#### ii) Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno o en la Sede

- 1. Patrocinó a cinco delegados y la celebración de un seminario sobre sostenibilidad ambiental en la Cumbre panafricana de dirigentes juveniles del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que se celebró del 27 al 30 de junio de 2004 en Dakar (Senegal).
- 2. Copatrocinó y fue anfitriona de la Cumbre panasiática de dirigentes juveniles del PNUD, que se celebró del 19 al 21 de septiembre de 2004 en Hiroshima (Japón).

Shumeikai contribuyó a las cumbres de dirigentes juveniles que estimularon a los jóvenes a luchar por la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

### iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización ha contribuido a la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en las regiones geográficas siguientes: África, Asia, Europa y Norteamérica.

Los programas de agricultura natural de la organización en esas regiones han contribuido a los objetivos siguientes:

- Objetivo 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre.
- Objetivo 3. Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer.
  - Objetivo 4. Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años.
  - Objetivo 5. Mejorar la salud materna
  - Objetivo 7. Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente.

Contribuciones cualitativas a los Objetivos de Desarrollo del Milenio

En 2004, Shumeikai se asoció con la Unión de cooperativas agrarias de mujeres Mbabala fundada en 2003, en un esfuerzo por aumentar los ingresos y mejorar la situación de la mujer en el hogar mediante la agricultura en el distrito de Choma de Zambia. Desde que se inició la colaboración, las cosechas de maíz se duplicaron y la cooperativa local creció hasta incluir a algunos miles de miembros. En la actualidad, las agricultoras alimentan a sus familias, venden el excedente de sus cosechas, guardan semillas para cultivos futuros y llevan un estilo de vida más sostenible. Las familias de los miembros de la cooperativa han obtenido mayores beneficios nutricionales, mejor atención materna y reducción de la mortalidad infantil. Ello también ha conducido a una creciente coherencia comunitaria y al empoderamiento de la mujer así como a beneficios a largo plazo para la tierra y los recursos naturales de las generaciones venideras. Shumei ha dirigido seminarios de capacitación de instructores que han empoderado a las agricultoras y les han permitido ir a zonas sumamente rurales de Zambia para instruir a otras personas sobre la agricultura natural. Asimismo, la colaboración ha ayudado a mejorar la situación de las agricultoras en la comunidad.

Asimismo, Shumei ha establecido granjas de agricultura natural en las escuelas primarias de los Estados Unidos de América, Filipinas, y Turquía. La prioridad es educar a la próxima generación en materia de salud, nutrición, su relación con los alimentos, la naturaleza y los sistemas agrícolas sostenibles. Shumei se asoció con el Instituto de cooperativas de desarrollo rural total de Filipinas en 2004 para crear una granja modelo en Iba, la capital de la provincia de Zambales, situada a unas cinco horas al norte de Manila, comunidad que había sido devastada por un desastre natural. Ese modelo de desarrollo autosuficiente ha proporcionado a los miembros de la comunidad local los medios para ser autónomos y no depender de la asistencia alimentaria. El Instituto y Shumei promueven el desarrollo económico local al proporcionar programas de educación y capacitación para crear comunidades autosuficientes que puedan vivir en armonía entre sí y con el medio ambiente. Shumei y el Instituto establecieron la granja modelo para proporcionar capacitación práctica sobre agricultura natural y demostrar a los miembros del Instituto la posibilidad de aplicar un criterio económico y ambientalmente sostenible respecto de la producción de alimentos. Constantemente se celebran seminarios sobre agricultura natural para visitantes, que cuentan con la participación de funcionarios del Ministerio de Agricultura, cooperativas agrícolas, estudiantes universitarios, agricultores y maestros.

La organización también celebró un segundo simposio sobre agricultura sostenible en noviembre de 2005 en Tokio para señalar a la atención la necesidad de contar con sistemas agrícolas sostenibles que garantizaran la seguridad alimentaria e hicieran frente al cambio climático.

#### 4. VIVAT International

## (Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2004)

#### Parte I Introducción

Los objetivos y propósitos de VIVAT International son llegar a las personas y a los pueblos que viven en condiciones de pobreza de cualquier tipo y participar en sus esfuerzos por restablecer el bienestar, la dignidad y la libertad, así como promover los derechos humanos, el desarrollo sostenible, la comprensión y la armonía entre los pueblos, las culturas, las clases y las religiones. La organización promueve la creación de redes entre sus miembros, distribuye información sobre las Naciones Unidas y reúne las experiencias y los resultados de sus miembros de base para fomentar la colaboración con las Naciones Unidas en la consecución de objetivos comunes. Las cuatro cuestiones de mayor interés para VIVAT son la erradicación de la pobreza, la mujer, el desarrollo sostenible y la cultura de paz en el marco de los derechos humanos.

#### Parte II Contribución de VIVAT International a la labor de las Naciones Unidas

 Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

2004: Foro de Organizaciones no Gubernamentales y la Sociedad Civil, celebrado el 18 de marzo de 2004 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT contribuyó al estudio sobre las ONG y la sociedad civil y la erradicación de la pobreza en los países menos adelantados y presentó sus proyectos a nivel comunitario sobre la erradicación de la pobreza extrema y el hambre en preparación para la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social del 28 al 30 de junio de 2004 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

**2005**: Serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social, 29 de junio a 1° de julio de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT asistió a la serie de sesiones y presentó una declaración sobre buenas prácticas de VIVAT para la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y la aplicación de las recomendaciones.

43° período de sesiones de la Comisión para el Desarrollo Social, 9 a 18 de febrero de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT presentó una declaración con otras organizaciones no gubernamentales sobre la erradicación de la pobreza e hizo uso de la palabra en una actividad paralela sobre el éxito de la participación y casos internacionales de erradicación de la pobreza.

49° período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 28 de febrero a 11 de marzo de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y apoyó la declaración de

otras organizaciones no gubernamentales sobre la promoción y el empoderamiento de la mujer y la niña y organizó una actividad paralela sobre la mujer y el derecho al desarrollo.

**2006**: 44° período de sesiones de la Comisión para el Desarrollo Social, 8 a 17 de febrero de 2006 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y presentó una declaración escrita sobre la importancia de la educación y de las oportunidades de trabajo sostenible y digno, especialmente para las personas muy pobres, formuló una declaración oral en la que señaló que la educación y el trabajo digno eran soluciones para erradicar la pobreza y presentó una declaración escrita sobre la erradicación de la pobreza, en colaboración con otras organizaciones no gubernamentales.

50° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 27 de febrero a 10 de marzo de 2006, Sede de las Naciones Unida en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y presentó una declaración escrita sobre la función vital de la mujer.

Quinto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, 15 a 26 de mayo de 2006 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y presentó una declaración sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio y las poblaciones indígenas: redefinición de los objetivos; y organizó una actividad paralela sobre los niños y las familias indígenas en situaciones de riesgo: problemas y soluciones para la ejecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. VIVAT presentó un documento de reflexión en abril de 2006 sobre el informe del Secretario General "Un concepto más amplio de la libertad".

**2007**: 45° período de sesiones de la Comisión para el Desarrollo Social, 7 a 16 de febrero de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT presentó una declaración sobre "El empleo como factor esencial para la erradicación de la pobreza", y formuló una declaración oral sobre la promoción del pleno empleo y el trabajo digno para todos.

51° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 26 de febrero a 9 de marzo de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y patrocinó una actividad paralela sobre la niña en las comunidades indígenas – violencia y vulnerabilidad y una manera más constructiva de proceder.

Sexto período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, 14 a 25 de mayo de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT participó en el período de sesiones y organizó una actividad paralela con otras organizaciones no gubernamentales sobre la tierra como recurso esencial para los pueblos indígenas: la historia de su pérdida y recuperación.

#### ii) Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno o en la Sede

El Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y la Oficina del Alto Representante de las Naciones Unidas para los Países Menos Adelantados, los Países en Desarrollo sin Litoral y los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo organizaron una mesa redonda en la que VIVAT presentó un documento sobre el

empoderamiento de la mujer por medio del microcrédito, el 18 de noviembre de 2004 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

VIVAT ayudó al Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre Desarrollo Social y su Subcomité para la Erradicación de la Pobreza a recopilar un estudio sobre "Best Practices in Poverty Erradicación" en 2005 y también contribuyó a preparar "Effective Practices in Employment and Decent Work" con información de las comunidades de base proporcionada por las ONG participantes.

VIVAT contribuyó al informe del Secretario General sobre el VIH/SIDA de 2005 con el resumen de las actividades de los miembros de VIVAT en materia de VIH/SIDA y sugerencias para la formulación de políticas respecto del acceso a los medicamentos. Formuló una declaración oral sobre la necesidad de dar oportunidades fiscales a las estrategias de desarrollo nacional, durante una audiencia organizada por la Oficina del Alto Representante de las Naciones Unidas para los Países Menos Adelantados, los Países en Desarrollo sin Litoral y los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, en preparación de la reunión de alto nivel de países menos adelantados, los días 18 y 19 de septiembre de 2006 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

VIVAT participó en la 60ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las organizaciones no gubernamentales sobre el cambio climático, del 5 al 7 de septiembre de 2007 en Nueva York y organizó un seminario en que se hizo una presentación oral sobre los derechos humanos y las buenas prácticas ante el cambio climático. Algunos miembros de VIVAT asistieron a la Conferencia sobre el cambio climático, del 3 al 14 de diciembre de 2007 en Bali (Indonesia). VIVAT hizo contribuciones concretas durante la mesa redonda sobre la "Asistencia oficial para el desarrollo, fuentes innovadoras de financiación y deuda" en la reunión especial de alto nivel del Consejo Económico y Social con las instituciones de Bretton Woods, la Organización Mundial del Comercio y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, el 18 de abril de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

VIVAT fue invitada a participar en el panel sobre la promoción del trabajo digno para las familias: búsqueda de prácticas eficaces, durante la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas sobre el desarrollo social, el 7 de febrero de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. VIVAT fue miembro de un panel paralelo y formuló una declaración oral sobre la importancia de la labor a nivel comunitario en la Conferencia de Examen de las Naciones Unidas sobre las armas pequeñas, del 26 de junio al 7 de julio de 2006 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

VIVAT difundió información sobre las Naciones Unidas y sus programas a sus miembros de todo el mundo por medio de seminarios, correos electrónicos, boletines y sitios en la web, así como sobre la celebración del Día Internacional de la Paz y el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA.

# iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio están integrados en las cuatro cuestiones principales de las que se ocupa VIVAT: la erradicación de la pobreza, la

mujer, el desarrollo sostenible y la cultura de paz en los continentes siguientes: África, América, Asia y Europa. Ejemplos de algunas de las actividades y resultados durante el período que se examina son:

#### Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Meta 1: Acciones: a) 5.124 personas participaron en grupos de autoayuda; b) 11.963 personas participaron en proyectos de generación de empleo

Meta 2: Acciones: a) 13.963 niños recibieron alimentación o atención nutricional; b) 96.117 mujeres embarazadas recibieron atención prenatal

### Objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Meta 4: Acciones: a) preparación para la vida de 21.213 mujeres y niñas; b) capacitación de 9.279 mujeres en técnicas alternativas y orientadas al empleo

#### Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

Meta 7: Acciones: a) concienciación de 2.247.657 personas sobre el VIH/SIDA y su prevención; b) atención a 39.772 personas infectadas por el VIH

#### 5. Fundación Mundial para la Juventud

## (Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2004)

#### Parte I Introducción

La Fundación Mundial para la Juventud se fundó en 1994 y ha servido de foro para el intercambio de ideas entre organizaciones locales e internacionales de jóvenes. La misión de la organización es promover la buena voluntad y la comprensión entre los jóvenes mediante la realización de sesiones de capacitación, seminarios, conferencias y programas de intercambio. Su propósito es fomentar la investigación, el desarrollo y la documentación en relación con programas que resulten beneficiosos para los jóvenes de todo el mundo. La organización ingresó a la World Association of Non-Governmental Organizations en julio de 2003 y a Clean Up World en julio de 2006. En febrero de 2007, la Fundación Mundial para la Juventud obtuvo acreditación como organización de la sociedad civil ante el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA).

#### Parte II Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Sus representantes asistieron a la Conferencia regional preparatoria de Asia y el Pacífico de la Cumbre mundial de jóvenes sobre la paz, celebrada en el Centro de Convenciones de las Naciones Unidas de Bangkok del 25 al 29 de febrero de 2004 y participaron activamente en los seminarios sobre cultura, religión y paz.

El Jefe de Operaciones de la Fundación se reunió con el Sr. Wayne Bazant, representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, en Bangkok el 26 de febrero de 2004. La reunión tenía por objeto promover la cooperación respecto de la propuesta Conferencia internacional sobre las drogas y la juventud.

El Jefe de Operaciones se reunió con la Sra. San Yun Wah, Jefa de la Sección de la salud y el desarrollo de la División de nuevas cuestiones sociales de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP) en Bangkok, el 26 de febrero de 2004 con el propósito de obtener apoyo para la próxima Conferencia internacional sobre las drogas y la juventud.

El Jefe de Operaciones se reunió con el Jefe del Servicio de Información de las Naciones Unidas en Bangkok, el 26 de febrero de 2004 y solicitó material publicitario para la futura Conferencia internacional sobre las drogas y la juventud.

Dos representantes de la Fundación asistieron en calidad de observadores a la Conferencia de Asia Meridional de organizaciones de jóvenes, celebrada en Nueva Delhi del 16 al 18 de marzo de 2005 con miras a obtener información sobre cuestiones de la juventud en la región del Asia meridional. Los representantes tuvieron la oportunidad de celebrar conversaciones oficiosas sobre colaboración en el futuro con funcionarios del Banco Mundial de Singapur, Francia y la India.

Un representante asistió a la Asia Media Summit, celebrada en Kuala Lumpur del 9 al 11 de mayo de 2005, a fin de informarse sobre la función y las dificultades de los medios de comunicación. La cumbre contó con el apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el Programa de Información para el Desarrollo para Asia y el Pacífico. Representantes de la Fundación asistieron a la Conferencia Parlamentaria Internacional sobre la aplicación del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, celebrada en Bangkok los días 21 y 22 de noviembre de 2006, para examinar cuestiones relativas a la salud reproductiva, la población y el desarrollo.

El Presidente de la Fundación Mundial para la Juventud fue invitado a asistir a la tercera cumbre anual sobre contenidos digitales y gobierno electrónico en la región de Asia, celebrada en Kuala Lumpur el 27 de noviembre de 2006. El Presidente formuló una declaración sobre la visión y la realidad del gobierno electrónico: el caso de Malacca, en la que destacó el papel de la juventud como parte de la estrategia del gobierno estatal para atraer a los jóvenes.

El Jefe de Operaciones se reunió en Singapur el 20 de julio de 2007 con el Sr. Ryan Ang, representante de la oficina en Singapur del Banco Mundial y recibió información sobre el papel, el propósito y los objetivos de la oficina del Banco Mundial en Singapur. Como resultado de la reunión, se iniciaron los preparativos para realizar una videoconferencia entre algunos jóvenes malasios y funcionarios del Banco Mundial.

Un representante asistió a la reunión de dirigentes juveniles sobre la lucha contra el alcohol y las drogas en el Asia oriental y el Pacífico, celebrada en Bangkok del 3 al 7 de septiembre de 2007, que contó con el apoyo del Centro Regional para Asia oriental y el Pacífico de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, y formuló una declaración sobre las mejores prácticas para la prevención del uso indebido de estupefacientes aplicadas por una organización de jóvenes.

Cuatro representantes asistieron al foro juvenil de la primera conferencia sobre el SIDA, celebrada en Kuala Lumpur del 30 de noviembre al 2 de diciembre de 2007, que había organizado el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en Malasia. Todos los representantes participaron activamente en el examen en grupo del tema de la colaboración entre adultos y jóvenes.

#### i) Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno o en la Sede

La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en Bangkok y Viena proporcionó asesoramiento, publicaciones y carteles para la reunión de la Conferencia internacional sobre las drogas y los jóvenes relativa al entorno propicio para que los jóvenes puedan elegir entre diversas opciones, celebrada en Melaka (Malasia) del 27 al 30 de septiembre de 2004. El Servicio de Información de las Naciones Unidas en Bangkok también suministró carteles.

La Oficina para el Asia Occidental del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) proporcionó apoyo técnico y asesoramiento, así como los servicios de un orador. Además, la oficina de Kenya del PNUMA facilitó carteles y otros materiales publicitarios y la oficina regional de Bangkok contribuyó a la reunión de la Conferencia internacional sobre el medio ambiente y las actividades en casos de desastre relativa a "Nuestro mundo cada vez más pequeño", celebrada del 26 al 29 de agosto de 2005 en Melaka (Malasia).

El Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) en Kenya y la oficina en Bangkok proporcionaron apoyo en materia de asesoramiento, publicaciones y material educacional para el seminario internacional de capacitación para representantes de la juventud en materia del medio ambiente y las actividades en casos de desastre, celebrado del 19 al 23 de agosto de 2006 en Melaka (Malasia).

### ii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1 — Erradicar la pobreza extrema y el hambre. La Fundación proporcionó pequeños préstamos (microcrédito) a jóvenes y mujeres de Malasia, Indonesia y Zimbabwe por conducto del Spider Program de la organización, creado para alentar a los jóvenes a ser autosuficientes.

Objetivo 7 – Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente. La Fundación organizó una conferencia internacional sobre el medio ambiente y las actividades en casos de desastre relativa a "Nuestro mundo cada vez más pequeño", celebrada del 26 al 29 de agosto de 2005 en Melaka (Malasia) y el seminario internacional de capacitación para representantes juveniles en materia de medio ambiente y actividades en casos de desastre, celebrado del 19 al 23 de agosto de 2006 en Melaka (Malasia). Las dos actividades tenían por objeto destacar el objetivo 7 y concientizar a la población sobre la ordenación ambiental.

#### iii) Actividades en apoyo de principios mundiales

• Participación en la World Campaign for In-Depth Reform of the System of International Institutions, en mayo de 2007. Difusión de información sobre la semana de la campaña (Día de la Erradicación de la Pobreza – 17 de octubre de 2007) en el marco del boletín electrónico de la Fundación.

- Apoyo a la Declaración Universal de la UNESCO sobre la Diversidad Cultural, de 2001, mediante la organización de "We Are One", un diálogo sobre la diversidad cultural para los jóvenes de Asia y Europa, celebrado en Melaka (Malasia) del 30 de junio al 4 de julio de 2007. Se tiene previsto realizar una actividad complementaria.
- Participación en el proyecto mundial del informe de los jóvenes para una cultura de paz que se presentará a la Asamblea General de las Naciones Unidas en el documento "What is a Culture of Peace?" destinado al establecimiento de un fondo juvenil de las Naciones Unidas para la cultura de paz.
- Apoyo a los principios mundiales como el Día Mundial del Medio Ambiente, Día Internacional de la Juventud y Día Mundial de Lucha contra el SIDA mediante la difusión de información sobre las actividades y los sitios en la web en el boletín electrónico de la Fundación. Distribución de folletos y pulseras en apoyo de la campaña Levántate contra la pobreza.

#### Si su organización no ha participado tan plenamente como se esperaba en la labor del Consejo Económico y Social

Se invitó a la organización a participar en diversas reuniones y grandes conferencias en relación con la labor del Consejo Económico y Social durante el período que se examina, pero la Fundación no pudo asistir por falta de fondos. La organización espera mejorar la aplicación de sus propósitos y objetivos y ocuparse de un mayor número de cuestiones relacionadas con los jóvenes que corresponden a las esferas prioritarias de las Naciones Unidas y seguirá intentando obtener más financiación de donantes para sus proyectos. La organización desea solicitar a las Naciones Unidas que se establezca un fondo fiduciario que permita aumentar la colaboración entre las organizaciones de jóvenes de los países en desarrollo y del tercer mundo.